

PS



Le Rappel du Morbihan

Journal de la Fédération du Morbihan du Parti socialiste - Mensuel - 1€ - www.ps56.fr

Editorial



Maxime Picard
Premier secrétaire fédéral

Des réfugiés, un devoir

A la tribune du Bois du Château l'année dernière, Jean-Yves Le Drian avait décrit de manière chirurgicale les menaces que fait planer sur la sécurité des peuples la mouvance islamiste. La France a très vite pris ses responsabilités dans sa zone d'influence traditionnelle, au cœur de l'Afrique, stabilisant ainsi plusieurs zones sensibles au Nord-Mali ou en Centrafrique.

Il reste que l'ampleur de la tâche n'est pas anodine. Sur les ruines de l'intervention américaine en Irak, la mouvance islamiste a prospéré et s'est affiché en libératrice. Il s'ensuit l'essor d'un califat islamique aux confins de la Syrie et de l'Irak. Les combats militaires, les exactions, les massacres sont le quotidien de ces pays et génère un exode massif de Syriens tentant simplement de survivre.

Depuis quelques jours, le débat agite la classe politique européenne et démontre la médiocrité actuelle d'une grande partie de ses responsables. Car il n'existe aucun argument qui n'autorise à quiconque à faire preuve du minimum de dignité qui consiste à accueillir des êtres humains mués par la seule préoccupation de survivre. Il n'y a aucune gloire à tirer de faire preuve de la plus élémentaire humanité. Faire le minimum n'est pas un exploit dont on peut se prévaloir.

Alors, passons aux choses pratiques : organisons l'accueil des réfugiés, laissons l'Etat coordonner le dispositif fondé sur les capacités de mobilisation et de générosité des collectivités locales et du secteur associatif. Bref, soyons collectivement dignes d'accueillir des réfugiés d'un conflit militaire, auquel, désormais, nous prenons activement part.

En outre, le contraste est saisissant entre des élus locaux morbihannais de tous bords qui se disent prêts à organiser l'accueil et un débat national pourri par des provocations d'élus en mal de notoriété relayés avec quelque complaisance par les chaînes d'information en manque de spectacle et de sensationnalisme.

Face à ceux qui osent dire que nous n'avons pas les moyens d'accueillir ces réfugiés, je prends ici le pari que ceux qui accueilleront le mieux ces réfugiés seront loin d'être les citoyens français les plus aisés.

Région Bretagne Pierrick Massiot défend un bilan reconnu

Alors que la droite bretonne, désœuvrée, s'attaque aux politiques de la Région Bretagne, Pierrick Massiot a entamé une tournée des Fédérations pour présenter le bilan de l'action régionale. Il était samedi 12 septembre à Plescop, rejoint en milieu de matinée par Jean-Jacques Urvoas invité pour dresser un éclairage sur la loi NOTRe et les conséquences de la réforme territoriale.

109 actions mises en oeuvre, 9 actions engagées, 7 actions à mener ou à réorienter



Tel est le bilan chiffré des engagements tenus par la majorité régionale présenté par Pierrick Massiot. Le président sortant de la Région a rappelé les axes de la politique régionale et l'action, dense, qui a été menée depuis 2004 et 2010.

La méthode de gouvernance, basée sur le débat et la concertation avec l'ensemble des acteurs, a permis de conduire des politiques publiques innovantes dans tous les domaines de compétence de la Région, qui se sont progressivement élargis. A titre d'exemple : la Nouvelle Alliance avec le monde agricole, la signature des 21 contrats de Pays élaborés avec l'appui des Conseils de développement, la Bretagne à Grande Vitesse,

la Bretagne Très Haut Débit, les Conférences sur l'eau, la stratégie numérique, les ressources maritimes, l'énergie, la glaz

économie, la formation professionnelle, le transport... autant de domaines dans lesquels la Région peut s'honorer d'un très bon bilan que nous entendons poursuivre dans le prochain mandat en accompagnant les mutations bretonnes. (un bilan complet et détaillé est disponible auprès de la Fédération).

Jean-Jacques Urvoas, député du Finistère et président de la commission des lois a pour sa part présenté les conséquences de la réforme territoriale. S'il résulte une certaine déception quant aux attentes de cette réforme, elle permet de clarifier la répartition des compétences entre les différents échelons territoriaux.

Accueil des nouveaux adhérents

Lundi 12 octobre - 18h30

Siège de la Fédération - Lorient

77 Bd Léon Blum

Sur inscription : 0297 84 84 55 - fede56@parti-socialiste.fr

La nouvelle équipe fédérale adoptée par le Conseil fédéral

Suite au congrès de juin, le Conseil fédéral d'installation a adopté début juillet la proposition de composition du nouveau secrétariat fédéral, soumis au vote par Maxime Picard, premier secrétaire fédéral. Paritaire, renouvelé et rajeuni, ce nouveau "SF" se compose de 21 personnes et s'organise en 4 groupes : un pôle fonctionnel - chargé de la vie courante de la Fédération, 2 pôles thématiques, "Vivre ensemble" et "Economie et développement durable" et enfin 4 délégués fédéraux nommés auprès du Premier secrétaire fédéral. L'équipe fédérale est à disposition des sections et des militants pour toute sollicitation...

Le Secrétariat fédéral du PS du Morbihan

LE PÔLE FONCTIONNEL



Maxime Picard
Premier secrétaire fédéral
Questembert



Alain L'Hénolet
Trésorerie,
Organisation
Lanester



Laure Detrez
Coordination
Guidel



Pierre Pouliquen
Elections
Le Faouët



Annaïg Le Moël-Raflik
Sections
Lanester



Emilie Chatard
Europe,
International
Lorient



Bruno Jaouen
Formation
militante
Lorient



Claudine de Brassier
Rénovation
Lanester



Simon Uzenat
Communication,
Etudes
Vannes

LES PÔLES THÉMATIQUES

Vivre ensemble



Marie-Cécile Riédi
Education
Sarzeau



Elisabeth Jouneaux-Pédrone
Santé
Pontivy



Sylvain Le Meur
Laïcité,
questions de société
Lorient



Stéphanie Le Squer
Logement
Plouhinec

Economie, développement durable



Robert Hénault
Industrie
Guidel



Gaëlle Le Stradic
Protection sociale
Lorient



Audrey Essola
Emploi, Innovation
Vannes



Thierry Eveno
Environnement
Saint-Avé

Les délégué-e-s fédéraux-ales nommés auprès du Premier secrétaire fédéral



Jean-Guillaume Gourlain
Relations extérieures
Ploemeur



Christophe Nayl
Agriculture,
monde rural
Josselin



Frédérique Mallebrera
Egalité hommes/femmes
Lorient



Franck Dagonne
Ripostes
Plescop

Actualités **Baisse des dotations : l'appel à la responsabilité**

Alors que l'Association des Maires de France, par la voix de son président François Baroin, orchestre une manifestation politique le 19 septembre pour dénoncer la baisse des dotations aux collectivités, les parlementaires morbihannais ont écrit aux maires du Morbihan, les appelant à la responsabilité et au respect de l'intérêt général.

Cette lettre ouverte adressée aux maires du Morbihan a été signée par Odette Herviaux, Paul Pa-boeuf en tant que président de DP56 et par les députés Gwendal Rouillard, Jean-Pierre Le Roch, Hervé Pellois et Paul Molac.

Face à l'acte de "défiance politique" d'une bonne partie de la droite, qui cherche à instrumentaliser les élus locaux, ils rappellent en premier lieu le contexte budgétaire qui a conduit le Gouvernement à réduire les concours de l'Etat aux collectivités. En effet, "à la fin du mandat de Nicolas Sarkozy en 2012, dont François Baroin, l'actuel président de l'AMF était ministre de l'économie et des finances, le déficit public filait vers les 5,5% du PIB et la dette publique avait augmenté de 600 milliards d'euros par rapport à 2007. Il était donc indispensable de réaliser des économies significatives pour garantir le maintien de notre modèle social et de nos services publics."

En outre, l'effort général fourni par l'ensemble des Français s'inscrit dans le cadre des engagements européens de la France, négociés au cours du mandat précédent par le même François Baroin. "Il est particulièrement curieux de le voir aujourd'hui renier ses propres choix avec autant de conviction. (...) Les doubles discours tenus par certains en fonction de leur casquette ou selon qu'ils soient à Paris ou en circonscription contribuent à discrediter la parole politique"

Et les signataires de poursuivre : "en tant qu'élus, et pour plusieurs d'entre nous anciens maires, nous connaissons bien les contraintes de gestion d'une collectivité et nous pensons que la seule bous-

sole de l'action publique doit être le sens des responsabilités et de l'intérêt général."

Ils rappellent cependant que, "dans un souci de justice, l'effort demandé n'est pas le même pour tous : les collectivités plus aisées participent davantage que celles qui connaissent des difficultés." Le site *collectivites-locales.fr* note à cet égard que "les communes pauvres ont moins souffert de la baisse de la DGF ; la baisse réelle des recettes se limite à 0,04 %". D'autre part, les communes rurales ont accès, pour soutenir leurs investissements, aux fonds de la DETR (Dotation d'Equipements des Territoires Ruraux) dont l'enveloppe pour le Morbihan est passée de 6,453 M€ en 2014 à 8,613 M€ en 2015, soit 30 % d'augmentation ! N'oublions pas non plus qu'en parallèle, les communes rurales ont bénéficié de l'augmentation de la DSR (Dotation de solidarité rurale) et que le Fonds de péréquation des ressources intercommunales et communales (FPIC) a fortement progressé et qu'il devrait encore augmenter en 2016.

Enfin, le Gouvernement reste attentif aux demandes des élus locaux : des engagements supplémentaires ont été pris dans le projet de loi de finances pour 2016, pour permettre de rendre plus soutenable la baisse des dotations. "Ces mesures confirment l'attachement de la majorité aux communes, socle de l'action publique. La mobilisation portée par l'AMF nous semble par conséquent largement disproportionnée et manque sincèrement d'esprit de responsabilité au regard des enjeux qui sont devant nous".

AGIR
EN COMMUN

La Rochelle
Université militante !

AGIR en commun, tel était le thème central de l'université d'été de la Rochelle cette année, avec la participation dans tous les ateliers et toutes les plénières des partis de gauche partenaires, des syndicats et du mouvement associatif.

Pour la vingtaine de militants morbihannais présents, c'était avant tout apprendre, comprendre et réfléchir sur nos valeurs et sur les sujets d'actualité, le tout dans la convivialité.

COP 21, Régionales et combats pour la République et ses valeurs étaient les trois grandes thématiques développées.

Dans le contexte de la crise agricole que nous traversons, l'atelier "Produire autrement, consommer autrement" a été particulièrement suivi par nos militants. Il a été rappelé que la situation actuelle provient avant tout de la destruction par la droite des outils de régulation et qu'il nous faut appréhender un nouveau modèle économique. Produire autrement, c'est favoriser les petites et moyennes exploitations créatrices de plus de valeur ajoutée, viser à une plus grande indépendance des exploitations. Consommer autrement, c'est favoriser les circuits courts, la qualité. L'alimentation n'est pas une marchandise comme les autres, il faut assumer le juste prix, renforcer les liens entre producteurs et territoires. Chacun doit être acteur à son niveau sans oublier un aspect important :

Une partie de la délégation morbihannaise, réunie à l'Université de La Rochelle, militants PS et membres des Jeunes socialistes.



L'atelier sur les élections régionales en Bretagne avec Marc Coatanéa (29), Fanny Chappé (22), Hind Saoud (35) et Maxime Picard (56).

l'aménagement harmonieux du territoire.

L'autre atelier particulièrement suivi a été celui des régionales en Bretagne avec la présence de militants des 4 départements. Il a été rappelé notre refus d'un repli sur soi prôné par certains et notre volonté d'une Bretagne ouverte vers les autres. Nous devons être fiers de notre bilan à la tête de la Région, les fondations sont là, il nous faut maintenant poursuivre la construction en rassemblant celles et ceux qui se retrouvent dans nos valeurs.

Quand à la COP 21, c'est "à nous la gauche, à nous partis de gauche de mobiliser la société". Avec la transition écologique, un nouveau modèle de développement et de production est possible, au bénéfice de tous.

Nous y reviendrons dans les prochains mois au niveau fédéral pour animer sur notre territoire cet évènement majeur.

Laure Detrez

Secrétaire fédérale à la Coordination



Actualité **Rentrée du PS Morbihan** **Les socialistes réunis à Lorient**

Rendez-vous traditionnel de la rentrée du PS Morbihan, la Fête du Bois du Château à Lorient a réuni un public nombreux, le samedi 5 septembre, autour de Jean-Yves Le Drian et Loïg Chesnais-Girard.

Comme chaque année, cet événement de rentrée a rencontré son public, plus de 300 personnes étant présentes pour écouter les intervenants et 150 convives ont participé au repas républicain.

Les interventions ont été l'occasion de revenir sur les élections départementales, difficiles pour la gauche morbihannaise, mais au résultat positif pour les deux cantons de Lorient, avec l'élection de quatre nouveaux conseillers départementaux.

Loïg Chesnais-Girard a adressé, en tant que président du BREIS et directeur de campagne des régionales, un message de mobilisation à l'attention des militants et sympathisants socialistes et un appel vibrant à



A la tribune se sont succédés Bruno Jaouen - secrétaire de section de Lorient, Norbert Métairie - maire de Lorient, Maxime Picard - premier SF, Loïg Chesnais-Girard - président du BREIS et directeur de la campagne régionale et Jean-Yves Le Drian, ministre de la Défense.

Jean-Yves Le Drian pour qu'il prenne les reines de la campagne régionale. Le ministre de la Défense a pour sa part rappelé les menaces qui pèsent sur la France face au risque terroriste et les enjeux internationaux qui en découlent.

Actualité **Accueil des réfugiés** **La Fédération appelle à la mobilisation**

Alors que l'Europe fait face à un afflux de réfugiés, François Hollande et Manuel Valls ont réaffirmé le devoir d'accueil de la France, qui doit désormais être organisé sur l'ensemble du territoire.

La Fédération du PS Morbihan a tenu à participer à cet élan par un appel à la mobilisation et à la solidarité.

Victimes d'exactions et de conflits armés, des centaines de milliers de familles sont aujourd'hui contraintes de tout quitter pour leur survie.

Face à ce drame humanitaire, la Fédération du Morbihan du Parti socialiste apporte son entier soutien aux Maires du département, quelle que soit leur couleur politique, qui, en cohérence avec les principes et les valeurs de la République, ont manifesté leur volonté d'accueillir des réfugiés et des demandeurs d'asile. Nous saluons également les nombreuses associations morbihannaises qui œuvrent au quotidien pour garantir aux réfugiés des conditions d'accueil dignes.

L'urgence est désormais d'ac-

compagner la mobilisation volontaire des collectivités - communes, agglomérations, Département et Région - et des associations, en prenant en compte l'ensemble des besoins des familles accueillies (logement, santé, alimentation, éducation...).

Ainsi l'Etat qui pilote et coordonne le dispositif, à travers les préfetures, va mobiliser 279 millions d'euros d'ici 2016 au titre du premier accueil, de l'hébergement d'urgence et de l'aide forfaitaire aux communes. L'objectif est de pouvoir s'appuyer efficacement et équitablement sur toutes les bonnes volontés, fortes de leur diversité et de leur complémentarité, au service de la solidarité.

Bonne rentrée à tous

Plus de 37000 élèves ont fait leur rentrée dans les écoles publiques du Morbihan cette année. On assiste à un recul démographique important puisque les prévisions tablaient sur une baisse de 218 élèves. Au final, l'enseignement public perd 800 élèves, en particulier à cause du nombre li-

mité de jeunes ménages s'installant dans notre département.

Malgré cette situation qui pouvait laisser craindre des arbitrages très défavorables dans le cadre de la carte scolaire, la rentrée s'est déroulée dans de bonnes conditions.

Des ajustements ont certes été nécessaires pour redistribuer les moyens en fonction des besoins des différents territoires. C'est dans un dialogue constructif que l'exercice a été mené. Le bilan pour notre département est de 27 ouvertures contre

22 fermetures. Une carte scolaire qui traduit la priorité donnée à l'école par notre gouvernement : l'éducation est redevenue le premier poste budgétaire de l'Etat et les engagements de 2012 sont tenus.

Cette rentrée voit également, à notre grande satisfaction, la pérennisation du fonds d'amorçage pour la mise en place des TAP, conformément au souhait exprimé par de nombreux élus locaux. 300 millions d'euros seront ainsi alloués chaque année aux communes pour proposer aux jeunes des activités de qualité permettant de lutter concrètement contre les inégalités scolaires et sociales.

S'agissant de la restauration scolaire, nous assistons à la remise en cause, par de nombreuses collectivités, majoritairement de

droite, de la gratuité des repas pour les plus modestes ou bien encore à une augmentation du prix du repas au nom de la baisse des dotations. Ne soyons pas dupes et dénonçons fermement ces choix politiques qui confirment bien la conception libérale de l'école prônée par la droite. La restauration scolaire ne doit pas être sacrifiée. En lien avec nos agriculteurs, les produits locaux, avec une exigence de qualité et de traçabilité, doivent ainsi favoriser l'éducation nutritionnelle et la santé de nos enfants, au-delà de la démagogie populiste dont les jeunes générations sont les premières victimes.

Marie-Cécile Riédi -
SF Education
et **Laure Detrez**
- SF Coordination

PS **Le Rappel**
du Morbihan

Journal de la Fédération du Morbihan du Parti socialiste - Mensuel - 1€ - www.ps95.fr



Propriété de la Fédération
du Parti Socialiste du Morbihan

■ Directeur de la publication : Maxime Picard ■ Rédacteur en chef: Tugdual Gauter ■ Rédaction, composition, impression: 77, bd Léon Blum - 56100 Lorient ■ Tél.: 02 97 84 84 55 ■ Télécopie: 02 97 84 82 14 ■ Courriel: lerappel dumorbihan@wanadoo.fr ■ ISSN : 0996-1623 ■ N° CPPAP : 0615 P11474 ■